

EDITORIAL

El por qué de la renovación de la Universidad española

La renovación integral de la vida universitaria española entraña realmente un problema de extraordinaria trascendencia que a nadie se le oculta. El dotar a un pueblo — se ha dicho — de un instrumento eficaz, formador de las clases rectoras, que asuma las tareas selectivas de valores y que a la vez que conductor de inteligencias y ordenador de la cultura se sienta eje e intérprete del pensamiento nacional, es labor tan básica que no es posible acometer otras sin su resolución previa, puesto que en aquélla tienen éstas sus elementos y de su savia se nutren.

Y ello es así porque los hombres y los pueblos, para vivir con plenitud su vida, para llevar a buen puerto sus fines propios, han menester desde el primer momento asentar la razón de su ser y de su desenvolvimiento sobre vigorosas guías espirituales, encauzadoras y normativas, en las que se fundamenta toda la armazón moral y social de su constitución, lo cual hace precisamente que puedan los pueblos desempeñar el papel que la Historia les tiene reservado.

No es necesario ser muy líncos para convencerse de lo dicho y basta abrir las páginas de nuestros anales para encontrar una confirmación palmaria del aserto. Grande fue España en su siglo de oro; pero es de notar que a su grandeza contribuyó no menos el prestigio recabado por el "alma mater" de la cual salían hombres preparadísimos en todas las disciplinas, que el valor de nuestros capitanes y guerreros. Es verdad que a éstos se debió el acrecentamiento material de la Patria en cuyos dominios no se ponía el sol, pero vanas hubieran sido sus empresas si luego aquellos otros espíritus selectos que habían aprendido a tener vastas perspectivas forjando sus inteligencias en troqueles impecables, no vaciaran en principios rigidamente sostenidos e intensamente sentidos toda su acción e influencia. España fue grande, en una palabra, cuando tuvo Universidad digna de tal nombre.

En cambio, remontémonos únicamente siglo y medio atrás y examinemos la vida política española cuando un raquitismo enteco se apodera de nuestros primeros centros de enseñanza. La mirada es entonces sin horizontes, sin aspiraciones de superación, deformada por taras latentes y engañada por señuelos extranjerizos; y naturalmente, faltando el elemento espiritual y formativo, todo el edificio estatal se resquebraja de la falta de base.

He ahí la razón por la que el nuevo Estado considera imprescindible la reforma universitaria, fundamentada sobre cimientos de tradición española de cuya eficacia no podemos dudar, ya que fuera de duda está que en el siglo XVI aquellos principios universitarios, que engendraron un modo de pensar genuino y genial, culminaron en una maravillosa vida y trazaron rumbos de auténtico progreso.

VII Consejo Nacional de la Sección Femenina

La jornada de ayer fué dedicada al servicio de asistencia sanitario-social y lucha contra la mortalidad infantil

Pilar Primo de Rivera, hermana mayor de la Archicofradía del Apóstol Santiago

Saludo del CAUDILLO al Consejo de la Sección Femenina

PRESENTE EN VUESTROS INQUIETUDES, OS ENVIÓ MI SALUDO Y MI GRATITUD. ¡ARRIBA ESPAÑA! — FRANCISCO FRANCO.

Santiago de Compostela. — Después de izar las banderas, como de costumbre, ha comenzado la sesión matutina del VII Consejo Nacional de la Sección Femenina con la lectura de la Regidora Central de divulgación de Asistencia Sanitaria de la Social, Consuelo Muñoz Monasterio.

En primer lugar dió lectura de la memoria de la labor realizada durante el año 1942, en cuyo ejercicio se puso en práctica la ley del Cuerpo de enfermeras, promulgada por el Caudillo.

Se ha procedido a la organización oficial del Cuerpo de enfermeras de la Falange y se han organizado los cuerpos de formación oficial, tanto de tipo hospitalario como social y de guerra.

Asimismo expone la labor llevada a cabo en la formación de divulgadoras sanitarias rurales que prestan servicio en aquellos medios, preocupándose constantemente de todas las necesidades que en el mismo se sienten y que la Sección Femenina aspira a intensificar para que rápidamente todos los pueblos de España cuenten con camaradas que se preocupen de los problemas de cada vivienda e intenten resolverlos llevando hasta todos ellos el apoyo que presta la Falange.

A continuación expuso la labor realizada en la lucha contra la mortalidad infantil.

Cita también una amplia estadística de esta labor que ha duplicado la del año anterior.

Expone después que se han realizado dos campañas sanitarias, bajo

las órdenes de la Delegación Nacional: una la vacunación antídifteria y otra contra la enfermedad infantil, originada por el trastorno en los niños.

En ambas campañas se ha conseguido visitar todas las viviendas pobres y hacer entre las madres una labor de enseñanza de los peligros que encierra la alimentación lactante, repartiendo "Cartillas de la Madre" y productos dietéticos como alimentación perfectamente preparada.

Hace el balance de proyectos del año 1942 y da las soluciones de su campaña de vacunación antídifteria y el resultado de ella es que durante el año 1941 el número de fallecimientos de difteria fué de 1.575, es decir, menos de la mitad. Ello pone de manifiesto la eficacia de la labor desarrollada.

A continuación se ocupa de la campaña contra la mortalidad infantil, realizada en los dos últimos años y hace resaltar la necesidad de intensificar la labor no permitiendo, desaliento en tarea de tanta importancia para la Patria.

Después hace consideraciones sobre la importancia de la proyectada campaña de higiene a desarrollar por la Sección Femenina en el año que comienza; importancia que hay que conceder sobre todo en cuanto a la que se realice en la calificación de la labor llevada a cabo por provincias durante el pasado año.

"ACTIVIDADES SANITARIAS DE LA MUJER FALANGISTA"

Seguidamente el camarada Luis Navas Miguéola, Asesor Nacional de Sanidad de la Sección Femenina desarrolla el tema "Actividades sanitarias de la mujer falangista".

Se refiere en primer lugar a los resultados y experiencia obtenidos en las campañas sanitarias llevadas a cabo por la Sección Femenina durante los años 1941 y 1942.

Cita cifras de mortalidad en España por difteria en el periodo comprendido entre los años 1937 y 1940, ambos inclusive, señalando que esta mortalidad se elevaba a más de cuatro mil fallecidos por año.

En 1941 la Sección Femenina con los defectos que durante el mismo han surgido, como los proyectos para presentación de la labor de la Regiduría de divulgación de asistencia sanitaria social, tiene los de continuar las dos campañas sanitarias y realizar todas las siguientes: organizar definitivamente el Servicio Sanitario social para colaborar en la lucha contra la mortalidad infantil; intensificar la formación de las camaradas que han de realizarla.

Da normas para la organización de los cursos de enfermeras de carácter oficial, que empezarán próximamente en las regiones militares organizadas por la Delegación Nacional de Sanidad en colaboración con el Ministerio del Ejército.

Expone a continuación el proyecto de crear la Escuela Central de Enfermeras de la Falange donde se celebrarán los cursos necesarios.

Por último hace hincapié en la necesidad de trabajar en el medio rural por ser éste el más necesitado.

Aparte de estas consideraciones hay que tener presente que no podemos desentendernos de la angustia y de las deficiencias en que se desarrolla la vida de los hermanos nuestros, porque, de no hacerlo así, no cumpliríamos los postulados de la Falange.

Refiere luego los motivos que han obligado a crear las Asesorías Provinciales de Sanidad de la Sección Femenina, cuyos titulares están nombrados ya en muchas provincias.

Termina su conferencia haciendo hincapié en la importancia de continuar esta labor sanitaria social emprendida por la Sección Femenina con objeto de evitar la mortalidad y mortalidad en España, so

bre todo la mortalidad infantil, aspecto que reclama la más urgente atención.

Señala luego la importancia y necesidad de la colaboración de la mujer en esta labor, sin cuyo servicio no sería posible obtener el resultado a que hay que aspirar.

Por último cita las siguientes palabras pronunciadas por la Delegada Nacional de la Sección Femenina en la sesión de apertura de este Consejo refiriéndose a la lucha contra la mortalidad infantil: "¡Que no, encuentren los médicos ayuda más abnegada que la vuestra y que cada año sea mayor y más completa vuestra cooperación en la misión para la Patria que el Caudillo ha puesto en nuestras manos!"

¡Arriba España!

IMPOSICIÓN DE INSIGNIAS A LA DELEGADA NACIONAL

Santiago de Compostela. — Esta mañana se ha celebrado el acto de imposición a la Delegada Nacional de la Sección Femenina las insignias de Hermana Mayor de la Archicofradía del Apóstol Santiago.

La Delegada Nacional a quien acompañaban la Secretaria nacional Sira Manteola, el Inspector Nacional y accidentalmente la Delegada Provincial de La Coruña María Teresa Sánchez Izquierdo y otros mandos, hizo su entrada en la catedral por la puerta de Platerías, donde fué cumplimentada por la junta directiva en pleno de la Archicofradía, a cuyo frente estaba su presidente el marqués de Figueroa y a quienes acompañaban varios hermanos y hermanas mayores de esta institución jacobea.

En primer lugar, la Delegada Nacional y sus acompañantes se trasladaron al altar de la Soledad donde el deán de la catedral y el consiliario de la Archicofradía, doctor Portela rezó la estación ante el

Santísimo que se hallaba expuesto. Después, Pilar Primo de Rivera, se dirigió al altar mayor del Apóstol Santiago y ocupó el reclinatorio colocado al efecto en el centro; lo acompañaban el presidente de la Archicofradía y Sánchez Izquierdo. Ante el altar la Delegada Nacional leyó la promesa de ritual que le tomó el deán señor Portela y a continuación le fueron impuestas las insignias de Hermana Mayor de la Archicofradía.

Seguidamente, Pilar Primo de Rivera subió al camarín en que se venera la imagen pétrea del Santo Apóstol, a la que como es costumbre besó y abrazó. Durante este momento el órgano interpretó el himno del Santo Apóstol, que fué coreado por los numerosos fieles congregados en la catedral.

Desde la basílica pasando por la Puerta Santa, la Delegada Nacional se dirigió a los locales de la Archicofradía del Apóstol, donde de manos de su presidente Marqués de Figueroa, recibió el pergamino en que se hace constar el acuerdo de aquella institución proclamando a la Hermana Mayor.

El presidente, al hacer entrega del pergamino pronunció breves palabras para expresar la satisfacción de contar entre las hermanas mayores un nombre de tan primer orden como el de Pilar Primo de Rivera y Heredia. Ensalzó las virtudes cristianas y patrióticas de su padre, el recordado Marqués de Estella, y de su hermano José Antonio.

La Delegada Nacional agradeció el homenaje y prometió hacerse digna de la distinción que se le había otorgado.

Más tarde abandonó el local en medio de los entusiastas aplausos de la muchedumbre que se había congregado en la Plaza de Literarios.

Nuevos éxitos defensivos del Eje en Rusia

Encarnizados combates en Stalingrado, N. del Don y otros sectores

Berlín. — También ayer se han librado en todos los sectores de mayor actividad del frente Este duros combates en que las tropas alemanas y aliadas han podido alcanzar nuevos éxitos defensivos de importancia, declara la Oficina Internacional de Información.

En la región occidental de esta cordillera —el Cáucaso— los combates alemanos y rumanos han abocado ayer al cerco de importantes masas de infantería soviética.

Se ha restablecido el primitivo frente en la brecha abierta en la línea alemana al noroeste de Novorózh, que ha sido tapada mediante un contraataque oportuno.

En el Cáucaso septentrional, continúa dicha Oficina de Información, los movimientos de las formaciones alemanas prosiguen metódicamente y solamente hubo una insignificante acción del enemigo.

En un aeródromo del litoral una pequeña formación alemana, que lo atacó en picado por sorpresa, destruyó en el suelo 6 aparatos soviéticos y otro de éstos que estaba estacionado en el suelo e intentó elevarse en brusco despegue, fué destruido.

Los defensores de Stalingrado han rechazado con indómita resolución los ataques en masa de los rojos, continuados hasta la noche en encarnizados combates librados muchas veces con bombas de mano y al arma blanca. Los elementos de choque —granaderos y zapadores alemanos— han destruido 13 carros soviéticos y han realizado la limpieza de tres posiciones de morteros pesados y trincheras.

La brecha abierta por los soldados bolcheviques en un estrecho sector del frente ha sido cerrada quedando así anulados sus efectos.

En toda la región comprendida entre el Volga y el Don los ataques en masa blindados soviéticos han sido rechazados por medio de contraataques.

En este sector por una sola división alemana les fueron destruidos a los rusos 28 carros, 12 de los cuales lo han sido por aviones en picado y los demás por una batería de la DCA y por elementos anticarrros.

Al norte del Don se ha desarrollado una encarnizada lucha y varias horas de combate se ha obligado a abandonar a los soviets 25 carros, en cuya destrucción se ha distinguido una formación blindada alemana.

En Voronezh las tropas alemanas en rápido contraataque han podido ganar una considerable extensión de terreno y aislar de sus bases varios importantes grupos de rojos.

En el lago Ladoga los soviets lanzados en un amplio frente a ataques encaminados a ampliar la brecha practicada antes, han fracasado, logrando los contraataques alemanos reducir dicha brecha y aislar varios grupos soviéticos y reconquistar varios puntos de la línea primitiva del frente.

27 carros fueron destruidos a los rojos en combates desarrollados durante todo el día.

Laval se reunió ayer con 57 Prefectos

El principal objeto de la reunión fué examinar la cuestión de abastecimientos

París. — El Jefe del Gobierno, Laval, se reunió ayer presidiéndolos, con los 57 prefectos regionales de los departamentos de la zona ocupada del Este.

La reunión tuvo lugar al mediodía y se celebró en el Hotel Matignon.

Asistieron los Ministros de Finanzas, Trabajo, Producción Industrial, Agricultura y Educación.

Asistieron también el Almirante Platon y el Ministro y delegado del Gobierno francés cerca de las autoridades alemanas de París, M. de Brignon.

Los reunidos examinaron, especialmente, los problemas de abastecimientos; de manera principal fué estudiado el problema de las cosechas correspondientes a los años último y próximo.

Comentarios

Año Santo Compostelano

Singular gracia la concedida por la Sede Apostólica a la santa y metropolitana iglesia compostelana que guarda las preciosas reliquias de Santiago el Mayor, Patrono y tutelar de España. Su iniciativa se debe al papa Calixto II; sigüenla sus sucesores Eugenio III y Anastasio IV; y finalmente es declarada perpetua por bula de Alejandro III expedida en Viterbo en 25 de Junio de 1179, según la cual todos los años en que la fiesta de Santiago ocurra en domingo es año de jubileo para la iglesia de Compostela.

Entra esta clase de año santo en la categoría de jubileo particular y existen otros pariguales concedidos a otras iglesias; tal es el otorgado a la iglesia de Lyon cuando la fiesta del Corpus coincide con la festividad de San Juan Bautista —hogaño cabalmente se da también tal coincidencia—, y el concedido asimismo a la iglesia de Le Puy, cuando la fiesta de la Anunciación cae en Viernes Santo.

¿Alcance del Año Santo compostelano? Lo expuso en su alocución pastoral el prelado de aquella archidiócesis al anunciar el jubileo: "Así, todos los fieles cristianos que, confesados, siquiera en alguno de los ocho días precedentes (como la moderna disciplina establece para estas gracias), visiten la basílica del apóstol Santiago desde el 31 de Diciembre de 1942 hasta el mismo día de 1943, ambos inclusive, ganarán las indulgencias que en los Años Santos se ganan en Roma visitando las basílicas papales, con las demás gracias extraordinarias de absolución de reservados por el confesor que elija el penitente".

El comienzo del jubileo de Santiago de Compostela se verifica con una ceremonia igual a la seguida en las cuatro basílicas principales romanas con ocasión de los jubileos mayores, o sea, con la apertura de la llamada Puerta Santa, que en la basílica compostelana es una de las posteriores, reconstruida en 1809 en el mismo sitio en que existía la apellidada Puerta de los Perdones.

Peregrinaciones numerosísimas tanto de España como del resto de Europa ha atraído siempre a Santiago el Año Santo compostelano, como se describe ya en un códice del papa Calixto II donde se autentifica que en la Edad Media los romeros iban a Santiago con tanta aflicción que a Roma y Jerusalem, "todos llevando la llama de la fe en sus pechos y una plegaria ferviente en los labios". El pulular de las caravanas era tan copioso que llevó a denominar "Camino de Santiago" a la Via Láctea, por la semejanza de las miríadas de estrellas que forman esta última con las enormes multitudes que discurren por las antiguas vías romanas en demanda del sepulcro del Apóstol.

Tales circunstancias han sido recordadas por el Arzobispo de Santiago en la alocución pastoral de que se hizo mención, la cual termina con estas palabras: "Fue costumbre de nuestros predecesores señalar en cada Año Santo una intención o gracia especial, invitando a cuantos viniesen en peregrinación a que la impetrasen del Apóstol... La intención de este año es: para el mundo la paz; para España, su aprovechamiento espiritual."

Duros combates se desarrollaron ayer en la región de Tarjuna y de Homs (Tripolitania)

Según el corresponsal de la Reuter, se considera muy próxima la caída de Trípoli

Han establecido contacto las tropas francesas procedentes del Africa occidental con las del Sur de Argelia

Berlín. — El octavo ejército británico ha prosiguido sus operaciones ofensivas con importantes fuerzas compuestas de carros blindados, infantería y aviación, contra las posiciones germano-italianas en la región de Tarjuna y de Homs.

En el día de ayer las formaciones alemanas e italianas destinadas a cortar el paso del adversario por las carreteras que salvaban la región montañosa, pudieron rechazar todos los ataques británicos.

Duros combates se desarrollaron durante la jornada, en los cuales las formaciones alemanas e italianas, prevaleciendo de un profundo conocimiento del terreno y haciendo uso de una hábil disposición de numerosos obstáculos militares, infligieron a las fuerzas atacantes cuantiosas pérdidas.

Fracasó una tentativa enemiga contra el flanco de las fuerzas de Rommel que fué realizada por numerosos carros de reconocimiento, ante la violencia de los defensores que hicieron al adversario el cual sufrió muchas bajas.

Las pérdidas en material tendidas por el adversario han sido excepcionalmente en menor grado que las pérdidas personales.

Es inminente la caída de Trípoli.

El Cairo. — La caída de Trípoli se considera muy próxima dice el corresponsal de la agencia Reuter, a consecuencia del avance británico por Homs y Tarjuna, salvo que surja algo imprevisto.

El ejército blindado germano italiano.

Rabat. — Los últimos informes del frente de Tripolitania señalan que el grueso del ejército blindado germano italiano se encuentra ya en plena retirada al este de Trípoli.

En la actualidad se dirige decididamente hacia la frontera de Túnez.

Dice Stimson sobre el avance británico.

Washington. — Stimson ha declarado que la caída de Trípoli es cuestión de horas, si bien Rommel no ha experimentado grandes pérdidas en los últimos combates.

Es posible que los alemanes consigan replegarse sobre Túnez.

Declaraciones del Subsecretario de Guerra británico

Londres. — El Subsecretario de Guerra, Croft, ha hecho las siguientes declaraciones: —Podemos esperar que en un porvenir no muy lejano nuestras tropas del Oriente medio se unan con las tropas norteamericanas y británicas procedentes del Oeste.

Contacto establecido. — Londres. — La radio de Brazzaville ha difundido la noticia de que se ha establecido contacto entre las tropas francesas combatientes mandadas por el coronel Cartier y las fuerzas francesas de la región de Janet.

Se trata del primer contacto entre fuerzas francesas procedentes del Africa occidental y del Sur de Argelia.

La lucha en Túnez. — Londres. — En el N. de Africa prosiguen los combates de segunda importancia al N. de Bou-Aradda.

Las tropas enemigas que operan a ambos lados de las montañas del S-O de Pont-du-Fahs efectuaron un pequeño avance.

Otro contingente de franceses liberados.

Chalons del Saona. — Ha llegado el tercer contingente de soldados franceses capturados por el Eje en Túnez y que han sido liberados por orden del Führer.

El número de liberados comprende 45 soldados y suboficiales.

Premios ofrecidos para la captura de paracaidistas.

Nueva York. — Los periódicos norteamericanos destacan como signo de estos tiempos la noticia de que las autoridades francesas del Africa del Norte prometen cartillas extraordinarias de viveres y además recompensas en metálico a quienes faciliten datos sobre el aterrizaje de paracaidistas. EFE

Londres, bombardeado de día

Los aviones alemanes atacantes volaban a menos de 60 ms. de altura

LA SORPRESA DE LA D. C. A. BRITANICA

Londres. — Contrariamente a las primeras informaciones, se anuncia que al mediodía Londres ha sido atacada por seis aviones del tipo "Focke Wulf 109", que han arrojado sus bombas en picado.

Los aparatos surgieron de las nubes y descendieron hasta unos 200 metros del suelo para lanzar su carga. Se trata de la primera alarma diurna que se registra en Londres desde el 26 de octubre de 1942.

Los aviones llegaron a la altura de los tejados en algunos barrios. Los miembros de la defensa pasiva que prestan servicio en terrazas y tejados, divisaron claramente las cruces negras de los aparatos, a pesar de la gran velocidad que estos desarrollaban. Tres aviones que volaban a gran altura desaparecieron entre las nubes, después de haber hecho explosión varios proyectiles.

Berlín. — El ataque de los aviones rápidos alemanes, contra Londres efectuado al mediodía de ayer —declara la agencia DNB— sorprendió de tal manera a la defensa británica, que todos los aparatos lograron lanzar su carga sin encontrar oposición en el momento del bombardeo.

Solamente una batería entró en acción, en tanto que los cazas ingleses no hacían su aparición sino cuando los bombarderos del Reich emprendían el vuelo de regreso.

En el curso de sus ataques los aviones alemanes atacaron en picado los objetivos señalados y pudimos observar los incendios producidos.

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Funeral por el alma del Embajador de Italia señor Lequio

Se celebró ayer en la iglesia de S. Francisco, con asistencia de las autoridades y numerosas representaciones

Ayer, a las once y media, en la iglesia de San Francisco, se celebró un solemne funeral en sufragio del alma del Excmo. Sr. don Francisco Lequio (q.e.p.d.) Embajador de Italia en Madrid, fallecido recientemente en Roma.

Asistió, ocupando su puesto en el presbiterio, el Excmo. y Rmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles, acompañado del M. I. Sr. don Antonio Sencho, Canónigo Magistral, y de su capellán de honor, Rdo. señor Payral.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil visitó ayer la entidad "Mare Nostrum S. A."

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento visitó ayer a mediodía el local social de la antigua entidad mallorquina "Mútua Balear", recientemente convertida en "Mare Nostrum, S. A."

El señor Véglison, fué recibido por el Director-Gerente, don Juan Palliser; el Vice-Presidente, don Gabriel Riera (que ostentaba la representación del Presidente, señor Canals, que estaba ausente); y el Secretario del Consejo de Administración, don Bartolomé Planas.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil visitó las distintas dependencias de la entidad, deteniéndose especialmente en la Clínica, Dispensarios, instalaciones de especialidades, etc., teniendo frases de elogio por la perfección lograda en los distintos servicios.

Terminada la visita de las dependencias, fué presentado al Excmo. Sr. Gobernador Civil el alto personal de la entidad. Finalmente fué obsequiada nuestra primera autoridad con una copa de vino español.

Berlín. — El ataque de los aviones alemanes contra Londres al mediodía de ayer fué tan inesperado para las baterías de la DCA británicas, que las sirenas de alarma y los cañones de la defensa comenzaron a sonar cuando ya los aparatos habían terminado su misión, declarando la Oficina Internacional de Información.

Los aviones volaban rápidamente sobre los tejados y calles londinenses, a menos de 60 metros de altura, haciendo fuego con sus armas cuando más denso era el tráfico.

Berlín. — Aviones alemanes atacaron anoche los objetivos del Sur de Inglaterra. También han sido arrojadas bombas explosivas e incendiarias sobre la ciudad de Londres.

ZAPATOS MUY BARATOS. Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNISIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad. Para diario batallar pares sueltos a 20, 25 y 30 pesetas. Grandes oportunidades CABALLERO y NIÑOS. CALZADOS DADOS

INFORMACION LOCAL

De Abastos Reparto de aceite, arroz y sobrasada

Se hace público para general conocimiento que el precio de los artículos a repartir del 23 al 29 próximo así como los cupones a cortar para su entrega serán los siguientes: ACEITE ración de 1/4 de litro 1'25 pesetas contra cupón número 20 hoja Aceite. ARROZ ración de 100 gramos a 0'30 pesetas contra cupón número 5 de la hoja Arroz. SOBRASADA POPULAR ración de 100 gramos a 1'75 pesetas contra cupón número 11 de la hoja carne.

A las 8, misa de Comunión general en el altar de la Congregación. A las seis treinta de la tarde Rosario, último ejercicio del Triduo, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.; solemnemente Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Asamblea Diocesana de Acción Católica

Se celebrará pasado mañana, domingo. Pasado mañana, domingo, se celebrará en nuestra ciudad, la II Asamblea General Diocesana de la Acción Católica. Por la mañana, a las diez, se celebrará solemne misa, y a continuación, el Presidente de la Junta Diocesana, D. José Ramis de Ayreflor, pronunciará un discurso de apertura de la Asamblea. Seguidamente serán estudiadas y discutidas dos ponencias.

El Estado Nacional-Sindicalista, hace llegar la propiedad inmobiliaria a los trabajadores, dotándoles de una vivienda sana y alegre. La Obra Sindical del Hogar es la encargada por los Sindicatos, de encauzar los beneficios del Estado para resolver el problema de la vivienda.

C. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y del público en general que a partir de la fecha, el número de teléfono que registrará para los Organismos Sindicales instalados en esta CNS, será el 1706 quedando anulado por consiguiente el 1703.

ESTADISTICA Y COLOCACION

Verificándose en estos días la revisión general; de los obreros y obreras inscritos en la Oficina de Colocación, se ruega a todos ellos sin excepción se presenten en la misma antes del día 31 de los corrientes provistos del carnet de parado ya que de no haberlo serán dados de baja, anotándose en su expediente.

Tres pescadores intoxicados por emanaciones de bencina

Fallecen dos hijos y vive el padre. En la calle de Cabrinetto n.º 8 de la barriada de Santa Catalina, están domiciliados don José Roca Flexas, de 64 años de edad, patrón de pesca, y sus hijos José, de 34 años y Antonio de 29, quienes se dedicaban a su trabajo por aguas de la Porrassa con una embarcación de su propiedad.

S. E. M.

Traslado turno consortes. La Secretaría Central de nuestro Servicio nos comunica que por orden de la Dirección General de primera enseñanza de 13 del corriente publica la adjudicación provisional de Escuelas por turno de consortes. Se dan quince días de plazo a partir de la fecha de la publicación para reclamaciones. Estas abrán de cursarse por conducto de la Sección Administrativa de primera enseñanza respectiva.

¡PADRES DE FAMILIA NUMEROSA!

Varios premios de 5.000 y 1.000 pesetas repartirá la Caja Nacional de Subsidios Familiares entre las familias que actualmente tienen o hayan tenido mayor número de hijos. Presentad vuestra solicitud durante el corriente mes de Enero en la Delegación Provincial de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

A Ntra. Sra. de la Paz

En Santa Cruz. Siguiendo tradicional costumbre, el próximo sábado día 23; a las 7 de la tarde, bajo la presidencia del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, en la iglesia parroquial de Santa Cruz se hará breve función religiosa en honor de Ntra. Señora de la Paz para impetrar de Ella tan deseado cuanto necesario bien.

Fiscalía Superior de Tasas

A partir del día 25 del corriente mes, las Oficinas de esta Fiscalía quedarán instaladas en la calle de Massanet número 1, (junto Hotel Catalonia).

Cupón del Ciego

Sorteo de 21 enero 1942. Primer premio de 25 ptas. al número: 270. Premios de 250 ptas. a los

números: 70; 170; 370; 470; 570; 670; 770; 870 y 970.

PREMIOS A LA NATALIDAD! Las familias numerosas que proyecten acudir al Concurso de Premios a la Natalidad convocado por la Caja Nacional de Subsidios Familiares, deberán presentar su solicitud antes de expirar el presente mes de Enero.

Los impresos se facilitarán gratuitamente en la Delegación Provincial de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

Notas de sociedad

Peticiones de mano. En Selva, por los propietarios don Jaime Genestar y doña Antonia Serra y para su hijo Jorge, Teniente provisional de Intendencia, ha sido pedida a los propietarios don Jaime Rotger y doña Francisca Coll, la mano de su hija Antonia.

Por don Pedro Ferrer Balaquer y esposa, y para su hijo don Pedro. Procurador de los Tribunales, ha sido pedida a don Luis Riera Sampil, Cajero de la Banca March y esposa, la mano de su distinguida y bella hija Antonia.

Por el ex-Alcalde de Sóller don José Ferrer y para su hijo el joven comerciante don Vicente Ferrer Ripoll, ha sido pedida la mano de la Srta. Antonia Alcover Rullán, hija del fabricante de tejidos don Vicente Alcover.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en la Delegación de Hacienda de esta provincia el Oficial de primera del Cuerpo General de Administración de Hacienda Pública don Manuel Moragues y de Oleza.

Fallecimiento. Ha fallecido en esta ciudad, en la Clínica Mental de Jesús, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la virtuosa religiosa Sor Rosa Rosana Nogués.

E.P.D. La finada muere a los 76 años de edad y 50 de religión, después de larga dolencia, que la retuvo varios años en cama, sufrida con verdadera resignación cristiana. Al salir del Seminario, después del período de prueba y de noviciado. Sor Rosa Rosana, catalana de nacimiento, fué destinada al Hospital Provincial de esta ciudad, desde donde pasó al Manicomio al construirse éste en los terrenos de Jesús, y allí prestó sus servicios con el celo y el temple que le eran característicos hasta la iniciación de la dolencia que le ha llevado al sepulcro.

Ayer tuvo lugar el entierro, que estuvo presidido por el Presidente de la Diputación, señor Marcel, con el Director, el Administrador y el Capellán del Establecimiento, y asistiendo las Hermanas de las distintas casas de Palma, los empleados del Establecimiento y muchos de los enfermos cuyo estado se lo permitía, que acompañaron el cadáver hasta el mismo cementerio.

Reciban las Hermanas de San Vicente de Paúl, a cuya Orden pertenecía la finada, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje. Esta mañana ha llegado, procedente de Ciudadela, don José María Ruiz Manent, Vocal del Consejo Superior de Acción Católica y Sub-Director nacional de "Los Previsores del Porvenir" quien pasará varios días en nuestra isla.

Sea bienvenido. Salieron anoche para Valencia en el vapor "Mallorca" doña Catalina Zaforteza Villalonga, don Rafael Villalonga Blanes, don José Ballester Castell, don

Anota, Joven, esta fecha: DOMINGO DIA 31 ENERO VAS A REUNIRTE CON LOS JOVENES DE PALMA En una gran Misa solemne. Todos ofreceréis el máximo Sacrificio. Y gozaréis con el esplendor de la Sagrada Liturgia. Y oiréis, en bello sermón, el por qué de santificación de las fiestas. Quedas ya citado: El domingo día 31, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia

De Rockefeller y Deterding a la gasolina sintética. Rockefeller comenzó con establecer refinerías donde se descubrían yacimientos petrolíferos. Deterding ha sido llamado el rey de los barcos petroleros.

El siglo XIX trajo consigo mutaciones radicales en la estructura económica de las naciones. merced, sobre todo, a la máquina como instrumento de producción en sentido amplio. La máquina, empero, tiene necesidad de una energía que la preste movimiento, fuerza, vida. Primeramente esta energía fué suministrada sólo por el vapor, es, por la combustión del carbón; más tarde vinieron como fuente principal los aceites minerales y sus derivados. El motor de explosión hizo nacer la época del petróleo, difundíendose rápidamente el uso de la máquina y de los motores. Pero si en todo el mundo aumentaba el uso de aquellos y éstos no eran todas partes existía el petróleo que les daba vida. De esta suerte comenzó la lucha por los pozos de petróleo, las contiendas por apoderarse de ellos, por vencer en la concurrencia por mantener el predominio y conquistar el monopolio mundial de tan preciosa materia. Rockefeller fué uno de los primeros que hizo su aparición en este terreno de los imperiales económicos.

Rockefeller no ha sido en realidad nunca uno de los combatientes activos del petróleo, uno de aquellos exploradores indefensos que sondaban el terreno bajo el sol abrasador de Texas o de Méjico. Al contrario. Su labor consistió desde un principio en dejar a otros la realización de esta tarea, siguiendo fiel a la divisa de explotar el terreno y sus fuentes, una vez que otras personas hubiesen demostrado con hechos la posibilidad del negocio.

La idea que en un punto cualquiera del mundo pudiese nacer un rival a esta empresa, omnipotente, era una locura, una fantasía absurda. Y sin embargo, en las Indias holandesas

Gabriel Ramis Ferrer y don Vicente Noguera. En el mismo avión correo de Valencia y Madrid ha salido esta mañana don Manuel Navarro, don Ricardo López don Eugenio Cancio y don Fructuoso Huerta.

Para Barcelona saldrán esta tarde en el correo aéreo don Alejandro Bargallo Vendrell, don José Alonso, don Salvador Mas, don Santiago Aris, doña Mercedes Prendes y don Carlos Lemos.

Esta mañana en la motonave "Ciudad de Palma" han llegado procedentes de Barcelona don Francisco Samper Bas, don Lorenzo Villalonga, don Luis Boada.

También ha llegado el Inspector de la Compañía Trasmediterránea don Antonio Dezcallar Montis. Distinción. Por el Ministerio de Trabajo ha sido concedida la Cruz de plata de primera clase del Trabajo al Director Gerente de la Compañía Trasmediterránea, don Manuel Sencillo de Pineda. Le felicitamos.

Una cantina en la Ciudad del Vaticano. Para los obreros que allí trabajan. Ciudad del Vaticano. Pasó disposición del Santo Padre, ha sido inaugurada una cantina en la que diariamente podrán comer unos 500 obreros que trabajan en la Ciudad del Vaticano. Reciben los comensales platos y doscientos gramos de pan al precio de cuatro pesetas. El Cardenal Canali, en nombre de Su Santidad, asistió al acto de inauguración y bendijo los locales. El Dr. Juan Alzina y Melis. Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Visitará en Palma el Domingo día 24 y el lunes día 25 de 9 a 11 y el día 3 a 5, en el consultorio del Dr. Solvellas: San Felio 9.

ESPAÑA Y EL MAR

La actividad de los astilleros situados en Asturias

Los de la Duro Felguera y de la firma Riva Guardiaz han construido diversos costeros y construyen otros similares

Después de haber dado en la anterior crónica una ojeada a la actividad constructora que se está llevando a cabo en las factorías gallegas, vamos a fijarnos hoy en algunos de los astilleros del Cantábrico, cuya labor no cede a la que realizan los de Galicia.

La Duro Felguera, en Gijón

Los astilleros que en Gijón tiene instalados esta firma metalúrgica se encuentran desde hace algún tiempo en plena actividad de construcción. En los comienzos del año pasado se iniciaron los primeros tanteos para llevar a cabo una importante ampliación de las instalaciones con el fin de aumentar la capacidad de construcción de aquella factoría, y de acuerdo con varias casas armadoras que han dado a la Duro Felguera nuevas órdenes de construcción, en la actualidad se están llevando a cabo estas ampliaciones indicadas.

Por lo pronto en los astilleros de referencia se están construyendo dos buques costeros de 500 toneladas de peso muerto para una conocida firma naviera y pesquera matriculada en Bilbao. También se construye un buque de carga general, para el servicio de costa asimismo, de 1.200 toneladas de peso muerto, dotado de máquinas de vapor y caldera que desarrollará una potencia de 600 caballos.

Figura además la construcción de otros dos buques de pesca de altura, que van equipados para el rastreo, estiba y conservación de pescado con el material que aconseja como mejor la más moderna práctica. Los motores que llevarán estos dos buques son de tipo Diesel de 600 caballos cada uno y se construyen por la Sociedad Española de Construcción Naval de Sestao. Tendrán seis cilindros de dos tiempos para trabajar a unas 300 revoluciones por minuto.

Los astilleros de Riva Guardiaz

Los astilleros del Cantábrico de la importante firma Riva Guardiaz tienen en construcción dos grandes buques de

cabotaje de 500 toneladas de peso muerto. Estos buques irán provistos de motores Krupp de 1315 a 470 caballos de fuerza. Los números 3 y 4 de la serie de motores de este tipo para la flota mercante española que actualmente se encuentra en grada en las distintas factorías de la península, se construyen por la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona.

Los buques indicados se encuentran a punto de concluir y fueron ya botados en el muelle de armamento.

También se construye en estos astilleros del Cantábrico un buque nodriza para buques de pesca, de 500 toneladas de peso muerto, tipo de buque de acertada concepción, destinado al aprovisionamiento en alta mar de los buques que se encuentren pescando a mucha distancia de sus bases de partida.

Buques construidos y otros en construcción

Durante el año pasado se lanzaron al agua dos pesqueros construidos también en estos astilleros, buques que recibieron los nombres de "Ifni" y "Agadir". Se construyen en grada además otros dos barcos del mismo tipo. Los cuatro irán propulsados con motores construidos en la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona.

Por último, se ha comenzado recientemente la construcción de cuatro motonaves costeras de 500 toneladas de peso muerto con destino a la misma firma constructora, Riva Guardiaz. Los motores de estos buques, construidos en "La Naval" de Bilbao, desarrollarán 400 caballos de fuerza y trabajarán a 300 revoluciones por minuto.

En cuanto a reparaciones, se hizo en los astilleros de que hablamos, durante el último año, la transformación del vapor "Naranjo" que tenía inicialmente 1.100 toneladas de peso muerto. A este buque se le subió la cubierta unos 90 centímetros con el fin de aumentar su calado y con ello la capacidad de su porte.

EXPOSICIONES

TITO CITTADINI

En las "Galerías Costa" presenta su anual exposición Tito Cittadini, cuyo nombre lleva en sí un positivo interés, ya que tratándose de un artista como él, de sólida formación artística y de perfecto dominio en los medios expresivos, cabe esperar siempre que cuanto exponga merezca cuando menos la más interesada atención.

En este año su aportación es casi una continuación de la del año anterior; motivos sencillos sin grandes escenarios espectaculares, notas del puerto de Pollensa con barcas y pequeñas figuritas apenas apuntadas, o fragmentos de la playa de Formentor animadas con bañistas casi silueteados por la lejanía en que están situados. Hay sin embargo algún cuadro también de grandioso motivo, como el central de la pared frente a la entrada, magnífica descripción con su riqueza en los grises, de un fragmento de la costa brava.

En todos los asuntos de dichos paisajes o marinas iluminados en las horas en que los contrastes no son violentos, consigue con la máxima simplicidad de medios darnos una descripción emotiva y serena de cuanto representa en sus cuadros, pintados con maestría y resueltos con la difícil facilidad de quien domina la materia.

Tres bodegones sólidamente resueltos y bellamente contrastados en sus tonalidades, completa la mencionada exposición que es un exponente más de su arte exquisito.

QUINTO CALDENTY

En el Círculo de Bellas Artes se nos presenta como pintor de asuntos taurinos el diestro Quinto Caldentey que, en sus primeros años de mozo, por cierto con muy poca constancia y poco aprovechamiento, hizo tentativas de aprendizaje en aulas de dibujo.

La sorpresa que las obras presentadas nos dió, fué muy grande, pues es indudable que consiguió lo que se proponía al dar la impresión de momentos culminantes de la lidia de toros. La sensación que como torero

debe sentir al hallarse ante el toro o la que experimenta el diestro que la ejecuta y que él quiere plasmar en el lienzo, están perfectamente sentidas y trazadas, con una soltura y graciosa rapidez que verdaderamente nos dejó perplejos, sobre todo analizando el movimiento conseguido en el amasijo de toros, caballos y toreros con escorzos, sólo posibles de lograr a fuerza de apuntes y estudios, en quien con gran dominio maneja los medios expresivos y sepa ver sintéticamente el natural y como consecuencia, después de tenerlos grabados en la inteligencia, consiga exteriorizarlos, como lo hace él con notas de color sintéticas, pero expresivas.

Si, como se nos asegura, aunque lo dudamos, resuelve cuanto hace sin tener delante ningún elemento ajeno, por intuición y de recuerdo por lo observado solamente, lo consideráramos como un caso portentoso.

MOREY GIL

El joven pintor Morey Gil expone en el mismo Círculo de Bellas Artes, una colección de óleos con asuntos en su mayoría del puerto de Palma y de los astilleros. Es una manifestación simpática de dicho joven artista, que hasta ahora había principalmente mostrado las primicias de su arte interpretando bodegones.

Con honradez artística ha procurado ver e interpretar los asuntos, consiguiendo ciertos indudables en la mayoría de después de dibujarlos con corrección, entonándolos con justeza casi siempre. Unicamente sorprende la relativa igualdad de los temas, cosa explicable en quien elige los mismos asuntos y probablemente la misma hora, con peligro, aún sin darse cuenta, de caer en unamaneramiento que facilitándole la expresión le reste la fuerza emotiva que debe presidir toda obra de arte.

De todas maneras, como ya indicamos, esta exposición marca un avance en su carrera artística.

P. B.

La aviación germana atacó un gran convoy enemigo en aguas de Argel

Dos transportes, con un total de 18.000 toneladas, fueron hundidos, y averióse a otros nueve mercantes

En el frente del Este han sido rechazados todos los ataques soviéticos

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMÁN Cuartel del Fuhrer. — Comunicado alemán de ayer: "En el sector sur del frente Este, los soviets han proseguido sus encarnizados ataques. En todas partes han sido rechazados con grandes pérdidas.

Los días 19 y 20 de enero, perdieron 52 tanques, 24 de ellos a consecuencia de un contraataque llevado a cabo por una división blindada.

Aviones alemanes y rumanos han dispersado atacando en oleadas consecutivas las concentraciones de tropas bolcheviques, luchando además contra columnas de aprovisionamiento.

En Stalingrado las tropas alemanas han rechazado los esfuerzos incessantes del enemigo para hundir un puente. Todos los ataques del adversario han sido rechazados en durísimos combates.

En el sector central y sur del lago Ilmen han proseguido los combates que han terminado con el éxito para nuestras tropas. En duros combates en el lago Ladoga, 27 tanques enemigos han sido destruidos, 18 por una división de infantería.

Entre los días 11 y 20 de enero, 804 tanques soviéticos han sido destruidos, capturados o gravemente averiados en combates contra nuestras formaciones.

El ejército blindado germano-italiano han rechazado con sangrientas pérdidas para el adversario los ataques del octavo ejército que puso en línea importantes fuerzas de tanques e infantes. Los stukas alemanes han participado con visible eficacia en los combates. Tres cazas británicos han sido derribados.

Las nuevas posiciones conquistadas desde los últimos días en Túnez han ido sostenidas a pesar de importantes contraataques enemigos.

En diferentes puntos, estas posiciones han sido mejoradas sensiblemente. El número de prisioneros y la cantidad de material capturados aumenta continuamente.

La aviación alemana participó en las operaciones de tierra y

atacó en varias oleadas a un gran convoy completamente cargado, en aguas de Argel. Hasta la fecha se sabe que han sido hundidos dos transportes con desplazamiento total de 18.000

(Continúa en la página tercera)

La situación económica es gravísima en la China del mariscal Chang-Kai-Shek

Nueva York. — El corresponsal del diario "New York Times" en Chungking, dice:

"La situación en la China del mariscal Chang Kai Shek es, respecto del problema económico, más grave aun que el problema de la guerra y el de la inflación.

Tal cuestión puede producir un colapso económico.

Los precios de las mercancías han subido sesenta veces más sobre los índices anteriores a la guerra.

La circulación fiduciaria es doce veces mayor que antes del conflicto bélico.

La crisis económica es de difícil resolución porque el Gobierno ha perdido los ingresos que le producían las regiones más ricas del país, que se encuentran ahora en poder de los japoneses.

Generales norteamericanos prisioneros Washington. — El departa-

mento de Guerra, recibió ayer confirmación a la noticia de que trece generales norteamericanos capturados por los japoneses en Filipinas se encuentran prisioneros en el campamento de Taivan, en la isla Formosa.

Entre dichos generales figura el teniente general Wainwright.

Pérdidas de las fuerzas de Chungking

Shangai. — En el curso de una reciente operación de limpieza emprendida por las tropas japonesas en la provincia de Kuangsi, las fuerzas del Gobierno chino de Chungking perdieron novecientos muertos.

Perdieron también los chinos 770 prisioneros.

En cuanto a material de guerra, los japoneses se apoderaron de 385 morteros de trinchera y de 522fusiles.

EFE

Se celebraron en Venezuela las elecciones de diputados y senadores

5.000 especialistas y técnicos cubanos a trabajar en E.E. UU.

Caraca. — Se han celebrado en Venezuela las anunciadas elecciones de diputados y senadores.

Triunfaron todos los candidatos gubernamentales.

La única sorpresa de las elecciones ha sido la derrota del senador Ravel, quien, en el año pasado se destacó con sus acusaciones sensacionales contra la supuesta quinta columna que operaba en Venezuela.

Especialistas y técnicos cubanos a E.E. UU.

Habana. — En breve saldrán para los Estados Unidos 5.000 especialistas y técnicos cubanos que van a trabajar allí en las industrias de guerra.

Dicho personal percibirá el mismo salario que sus colegas norteamericanos.

Los Estados Unidos se compromete a pagar a los mentados especialistas y técnicos el viaje de regreso a Cuba.

El Gobierno boliviano tiene el proyecto de disolver el partido P.I.R. Buenos Aires. — El Minis-

tro del Interior de Bolivia ha anunciado que el Gobierno tiene el proyecto de disolver el partido P.I.R. (partido izquierdista revolucionario).

El P.I.R. está acusado de ser responsable de los disturbios habidos en los distritos mineros.

Cuba y E.E. UU. llegan a un acuerdo para la zafra de azúcar

Habana. — El jefe del Gobierno cubano ha anunciado que se llegó a un acuerdo con los Estados Unidos para la zafra cubana de azúcar correspondiente al presente año.

Las aspiraciones de los productores, sin embargo, no han podido ser atendidas enteramente con el acuerdo.

Los Estados Unidos adquirirán 2.600.000 toneladas de azúcar, pagándolas al mismo precio que el año anterior.

Además, almacenarán 400 mil toneladas más.

EFE

Salvo 3.000, los mineros de Pensilvania reanudaron el trabajo

Degaulle no respalda el nombramiento de Peyrouton como Gobernador general de Argelia

Nueva York. — Los huelguistas de las minas de carbón de Pensilvania reanudaron ayer el trabajo.

Se pasó a votación entre los mineros huelguistas la orden dictada el lunes último por el Presidente Roosevelt, disponiendo que el trabajo en las minas fuera reanudado en el plazo de 48 horas.

A pesar de la orden del Presidente, votaron en favor de la continuación de la huelga durante tres semanas los mineros de la parte oriental de la región.

Neva York. — Los mineros de los pozos de anracita de Pensilvania, obediendo la orden del Presidente Roosevelt, volvieron al trabajo.

Sólo dejaron de hacerlo 3.000 obreros, que se mantienen en paro.

Se declaran sin valor los títulos de la deuda exterior alemana Washington. — El Gobierno ha declarado sin valor todos los

títulos de la deuda exterior de Alemania que obren en poder de los contribuyentes norteamericanos.

Estos no cobrarán intereses por dichos títulos alemanes desde el año 1941.

Tampoco los tenedores tendrán que tributar el impuesto a la Tesorería norteamericana pues sus capitales están congelados.

Los franceses combatientes y el nombramiento de Peyrouton

Washington. — El grupo de la Francia combatiente existente en esa capital ha enviado una nota a la prensa diciendo que el general Degaulle no respaldaba el nombramiento de Marcel Peyrouton como Gobernador general de Argelia.

EFE

VENDO CHALET Trato directo. Informarán: Capitán Castell, 144.

Deportiva

ENSALADILLA CICLISTA

Lo que oímos mientras pedaleaban los destos». — Lo que pescó Saura... y quiere pescar

¡PARECE QUE ERA AYER...

Anteayer, mientras discutía la prueba organizada por "Educación y Descanso" y los modestos enfílban animos...

carretera — en nue Nosotros, no. Y pensar que ayer cuando proclamamos Mallorca la Meca del español!

FUTBOL

Constancia-Gran Gimnástico-Mallorca

Este es el programa para el día

Ayer, celebró, en la Federación de Fútbol el fijar el Calendario mo Torneo nacional cación.

Según dicho Calendario ya, la primera Audiencia del 31 de rrientes, para los mallorquines, será: En Inca, "Constancia-Granollers". En Tarragona, "Mallorca".

N. de la R. — En mo sentido, se ha rec mañana un telegram Federación Balear.

El "Ciudad" ha llegado esta mañana

Hay que demostrar que es el fútbol menorquín

Desde esta mañana ar cienza en nuestra ogía equipo del "Ciudad mañana y pasado seorte te en "Buenos Aires

Los jugadores lleón el elenco completo, co son: Lligé; Bonet; Florit, Serra, da; Seguí; Massanel; vull, Vera y Pons C mará el once. Los venidos "son Carreras; Llabrés y Pons B.

Y tenían — éste y aquéllos — razón.

La visión de una cara sorprendiéndose más que la de las otras: la de José Saura, el popular "manager" catalán, cuya última hazaña fué "hacer" a Antonio Martín nada menos que Campeón de España de medio fondo.

Ni que decir tiene que con la cara iba su dueño. Y con él, Miguel Llompard.

—¿De pesca? — Si y no — respondió Saura, tras el apretón de mano consabido.

Y aver tarde, en charla más reposada, conocimos el motivo de su presencia por la isla.

—Como sabes — dijimos — soy el director del equipo "Pedalador Notario". Fomto el conjunto para la próxima temporada y no he olvidado que contais aquí con excelentísimo "material" aprovechable.

—¿Quienes se embarcaron va en la "nave" que te tiene por patrón?

—Apunta. Para pista, Juan Plans y Miguel Salom; para carretera, Orbaiceta, V. Miró, Bejarano, Carretero, Vidal y Casas.

—¿Y Miguel Llompard...? —No. Están en curso conversaciones — pero nada más.

—¿Te conformas con el elenco? —Te diré. He reunido una serie de muchachos jóvenes, que durante la última temporada "pitaron" una enormidad sobre la carretera. En cuanto a los "pistards", creo que no puede haber queja. Y si resulta bien la gestión en curso...

—¿Qué...? —Que acaso no tardemos en conocer un transpaso — hacia mi redil, desde luego — sensacional.

Y no sacamos más a Saura. Juan Sala — el buen amigo y gran aficionado, silencioso hasta aquel instante — tomó cartas. Y tuvimos que armonizar el cuaderno de notas.

Saura regresa esta noche a la Península.

Hemos leído el Calendario ciclista de la temporada venidera. Y... ¿Vdes. han visto figure en el siquiera sea una sola prueba — en pista o en

MAS INFORMACION DEPORTIVA EN 3.ª PAGINA